
様式第３号（第７条関係） 

 

会  議  録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   水戸市国田市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

   令和５年６月 27 日（火）午後３時 00 分から午後４時 00 分まで 

 

３ 開催場所 

   水戸市国田市民センター 

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 委  員  根本 正一，根本 昌子，高安 成子，玉井 康浩 

(2) 執行機関  小園江 雄一，大髙 由美子 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和４年度利用状況について                  （公開） 

(2) 令和５年度国田市民センター運営方針及び重点目標について    （公開） 

(3) 令和５年度事業計画（案）について                （公開） 

(4) その他                             （公開） 

  

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）   ０人 

 

８ 会議資料の名称 

   令和５年度第１回国田市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

議  長  本日審議いただく事項は，その他を含め合計で４件でございます。 

     それでは，「(1)令和４年度利用状況について」説明願います。 

執行機関  （議題(1)について説明） 

議  長  ただいまの説明で，何か御質問等ありますか。 

  委員  令和４年度の８月の利用人数が少ないのは，講座の数が少ないのですか。学校

からすると，子どもたちは夏休み中なので，学校の代わりに市民センターでの講

座に参加する子も多いと思います。書道教室や絵画教室などの他に，市民センタ

ーで楽しめる，体を動かせる講座などを企画してもらえたら，利用人数も増える

のではないでしょうか。 

執行機関  定期講座の団体も，８月はお休みする団体も多数あります。 



  委員  図書の貸出しも，８月が０なのは非常に残念です。子どもたちが借りてくれる

といいなと思います。 

執行機関  図書の貸出しの PR として，本の紹介を掲示しておりますが，なかなか難しい状

況です。 

  委員  子どもたちは，市民センターに来る機会があまりないので，市民センターに掲

示していても見ることが少ないと思います。学校で配布できるようなチラシがあ

れば配布します。どんな本があるか分かれば借りに来ると思います。 

執行機関  検討いたします。 

議  長  子どもたちが見たいと思うような本が，増えてくれるといいなと思います。例

えば，歴史マンガだったら読みやすいのではないでしょうか。 

執行機関  配本元に要望してみます。 

  委員  調理室の利用人数は，変わりましたか。人数制限は解除されていますか。 

執行機関  今は以前よりも緩和しておりますので，調理室の利用も可能になっております。 

  委員  今年度は，親子料理教室も再開したいと思いますので，最大人数は何人まで大

丈夫ですか。 

執行機関  最大で，１テーブル５～６人で，20～24 人くらいにしていただければと思いま

す。 

  委員  親子料理教室なので，その場で食事もしたいのですが，食事はしてもいいので

しょうか。 

執行機関  食事の件は確認をとってから，お知らせいたします。 

議  長  その他，質問ございますか。 

ないようであれば，次に「(2)令和５年度国田市民センター運営方針及び重点目

標について」説明願います。 

執行機関  （議題(2)について説明） 

議  長  ただいまの説明で，御質問ありますか。 

      国田地区は，10 年前と比べると，30～50 くらい戸数が減っています。若い世代

がなかなか戻ってこないのが現状です。 

  委員  空き家が多いのですか。 

議  長  高齢になって施設に入居したり，若い人が戻ってきても，元々の家には住まな

いことが増えてきています。同じ敷地内に建てていることもありますが，古い家

がそのままになっていますね。 

執行機関  コロナ禍でストップしていた事業も再開しながら，市民センターとして国田の

魅力を発信していきたいと思います。 

議  長  台風 19 号で越水した箇所は，越水する前は「大丈夫」と言われていましたが，

実際は被害が出てしまいました。再度調査してもらい，堤防を飯富と同じ高さに

する予定ですが，水戸市のハザードマップでは，浸水地区のままです。万が一の

場合は，市民センターではなく，JA グループ茨城教育センターに避難する予定で

す。 

  委員  洪水が起こった場合は JA に避難で，地震の場合は市民センターですか。 

議  長  市民センターは古いので，以前の地震の避難場所は学校に避難しました。 

  委員  市民センターには，食料品や毛布などの備蓄はないのでしょうか。 



執行機関  防災倉庫に，食料品や毛布など備蓄はあります。 

  委員  災害が起きた場合は，市民センター外に運んで使用出来るのですか。 

執行機関  使用できます。 

議  長  その他に何かございませんか。ないようであれば，次に「(3)令和５年度事業計

画（案）について」説明願います。 

執行機関  （議題(3)について説明） 

議  長  ただいまの説明で，何か御質問はありませんか。 

  委員  質問ではないのですが，三の丸地区との協働事業を実施してくださり，ありが

とうございました。今年は，ホタル観察会も再開していただき，よい経験が出来

たと思います。引き続きよろしくお願いいたします。あと，お聞きしたいのです

が，さんさん祭りが未定とありますが，まだ決まってないのですか。 

議  長  さんさん祭りは，三の丸の祭りで，地域交流の関係で国田の自治実践会の役員

が参加しています。今年度からは，今までとは違う「国田まつり」を計画中です。

子どもたちが参加してくれるか心配ですが，楽しみにしていただきたいです。 

  委員  収穫祭は，今年度は行いますか。 

  委員  まだ，食べることは難しい状況です。昨年のような感謝のつどいは，行いたい

と考えております。 

議  長  昨年は，感謝のつどいで，もち米を配布しましたが，今年ももち米がいいです

か。 

  委員  子どもたちも，自分で植えて，稲刈りしたもち米の方が喜ぶと思いますので，

そのままでお願いいたします。 

  委員  今年度の定期講座に，新しく何名入りましたか。 

執行機関  書道と料理は，３～４名入りました。料理クラブは，コロナで開催してなかっ

たので集まるか心配でしたが，以前入っていた方や，その知人などが入りました。 

議  長  今年度，男子料理教室を開催するようですが，何名くらい募集予定ですか。 

執行機関  最大で 20 名くらい予定しております。 

議  長  以前参加しましたが，その場では上手に出来るのですが，家に帰ると出来ない

のが不思議です。 

  委員  材料も用意してくれるのですか。 

執行機関  講師の方が，必要な分を用意してくれます。 

議  長  講師に言われた通りにやると，美味しくできるんですよね。 

  委員  何を作るのか決まっているのですか。 

執行機関  まだ，これから講師と決める予定です。 

議  長  健康のために，ジムで使っているような器具が欲しいですね。あとは，認知症

予防の頭を使う講座，例えば，麻雀とか将棋などもあると，地区の高齢者が市民

センターに集まるのでないかと思います。 

執行機関  ジムの器具は難しいと思いますが，将棋や囲碁は検討いたします。 

議  長  他にございますか。ないようであれば，原案どおり承認するということでよろ

しいですか。 

      それでは最後に「(4)その他」ですが，皆さんから何かございませんか。 

      ないようであれば，以上をもって議事を終了します。 



執行機関  ありがとうございました。以上をもちまして「令和５年度第１回国田市民セン

ター運営審議会」を終了いたします。 

 

 

   

 

 

 


